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2018-09-03 江苏省淮安市盱眙县，昌盛电气公司宣布停产三个月，拖欠员工工
资，工人不满停工待遇集体讨薪 

 

江苏省淮安市总工会权益保障部 
 

权益部吴部长：喂你好。 

 

CLB:喂你好，请问是淮安市总工会吗？ 

 

权益部吴部长：是的请讲。 

 

CLB:您好，这是权益保障部是吧？ 

 

权益部吴部长：是的请讲。 

 

CLB:请问吴新宇在吗？ 

 

权益部吴部长：你好，我是。 

 

CLB:你好，我是从中国劳工通讯打来电话。 

 

权益部吴部长：我不认识你，你有什么事情？ 

 

CLB:对，当然不认识。是这样，是关于这儿一个月前昌盛电气厂停产这件事儿，工会

有没有参与事件的处理啊？ 

 

权益部吴部长：哦，我这边是刚到这个部门，你说的这些我不清楚。我不知道有这个

企业，也不知道有什么停产的事情。 

 

CLB:哦？这是挺大的一件事儿啊。在互联网，在社交媒体上都传得很广啊。 

 

权益部吴部长：因为我们这边机构刚刚改革，我到这个岗位才不到一个月。我不知道

您说的这些事情。您是想什么，您是有什么需要我这边服务还是什么意思？ 

 

CLB:没有没有，只是了解一下，因为这件事很大，想知道有没有解决。还有工会在工

会改革的这个.... 

 

权益部吴部长：你所说的这些事情，我不了解，因为我刚刚到这个岗位，我不了解这

个情况。我们目前正好处于机构改革的阶段，我刚到这个岗位，你所说的这个情况我

都不清楚。所以我没有什么可以提供给您的。 

 

CLB:哦，那前任没有把这件事交代一下吗？ 
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权益部吴部长：没有，目前没有，我刚才已经跟您讲了，我不知道这个事情，我也不

知道什么情况，我都不知道这家企业的名字。 

 

CLB:昌盛电器厂，你不知道这家企业啊？ 

 

权益部吴部长：我不知道这家企业的名字，我刚才跟你讲了嘛，我是刚刚到这个岗

位，您所说的这些情况，我都不掌握。如果你想要了解这方面的情况，我也没有什么

可以提供的。 

 

CLB:那这个是在盱眙县，是盱眙县的一个，可能是盱眙县最大的纳税大户。你们淮安

工会，对各个县的纳税大户的劳资关系情况，通常是怎样参与啊？ 

 

权益部吴部长：这个怎么说呢，您所说的这个企业，我不熟悉，我之前没有听说过这

个企业的名字。工会这一块，各个县的话，应该是企业的工会组建以后，正常来讲，

应该是由各个县进行管理。然后各个县会跟上级们有一些统计、上报的情况。但您所

说的企业的情况，我都不了解。具体他有没有纳入我们的一些统计、上报情况，我也

不清楚。 

 

CLB:所以像这种县里面的企业，组织啊、什么有状况维权、代表工人什么的，是在县

一级发生的，跟你们市级工会是没有什么直接联系… 

 

权益部吴部长：正常来说，是县一级发生的，由县一级处理。县一级处理不了的，向

上报告。正常是这个样子。但你所说的这个情况，我不知道。 

 

CLB:那如果像，就不说这家企业啊，如果像这种企业他突然宣布停产三个月，工人对

这个情况不满，这种情况是县级处理呢，还是市级来帮忙处理啊？ 

 

权益部吴部长：这个不一定，这个要根据企业的具体情况。本地能够处理、妥善处理

的，由它妥善处理；也有到市一级、市一级层面参与处理的，也有。 

 

CLB:所以你们这个权益保障部门，是在出现状况以后，会尽快介入，还是会做一些工

作，预防这一类事件的发生呢？ 

 

权益部吴部长：两块工作我们都做，也有预防，也有介入的。 

 

CLB:那像这种企业突然宣布停产这种情况，作为市工会，一般来说是怎么样安排介入

呢？ 

 

权益部吴部长：企业宣布停产，这种情况，我们要看它的实际情况。到底是多大规

模，然后具体什么情况。然后这个是临时性停产，还是准备破产。然后根据他的具体

情况来进行处理。这个不好跟你一概而论，对不对？ 

 

CLB:对对对，那关于昌盛电器厂这事，是不是我问盱眙县总工会更好一点啊？ 
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权益部吴部长：我本人不知道，所以我对这个事情，我不好讲。因为我都不知道，你

所说的这个事情，您跟我讲说这是怎么怎么。但是我，实话说，我既不认识您，也不

知道您是怎么样的组织，我也不知道您所说的这个情况，我提供不出有价值的信息。 

 

CLB:当然当然，明白明白。 

 

权益部吴部长：所以我也不好跟您说，是哪里哪里，对吧。如果我对你足够信任，我

觉得你说的就是这样，那有可能我跟您说一下，对吧？但是我也不知道您说的这个事

情，所以我没有办法提供出有价值的信息。 

 

CLB:明白明白，就是说从工作程序上来说，如果有这样的企业，我想了解情况的话，

是不是盱眙县总工会，会比你们了解的更多一些？ 

 

权益部吴部长：这个各地的企业，肯定是各地的（工会）掌握的情况比我们更准确一

些。 

 

CLB:那请问您这儿有盱眙县总工会的电话么？ 

 

权益部吴部长：我这边暂时还真是没办法，因为我今天刚刚到办公室，我这边手头连

电脑都还没完全配好。正常你应该是可以查得到盱眙县总工会，就是办公室之类的电

话的，他应该是公开的嘛。 

 

CLB:对，但我在网上查，没有盱眙县总工会的电话，他们也没有网站，咱们市总工

会，好像也没有他们的机构链接的这种方法。所以，还真的是挺难的。 

 

权益部吴部长：我这边暂时也没法提供，因为我这个部门也是刚刚组建。我都不知道

盱眙总工会具体哪一块、具体什么人来负责对应条件的工作。 

 

CLB:哦，这是刚刚组建的啊？ 

 

权益部吴部长：对对，如果你是真的了解工会工作的话，应该知道工会从上至下正在

进行机构改革，相当多的部门都是重新组建。 

 

CLB:所以那，你可以不回答我啊，您方便说一下，您来到这个部门之前，是在哪里

吗？ 

 

权益部吴部长：我之前不在工会。我在其他部门，对对。 

 

CLB:是其他政府部门调过来的？ 

 

权益部吴部长：对对。 

 

CLB:那以前有没有工会工作的经验呢？ 
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权益部吴部长：这个，有。 

 

CLB:这个，您是在其他部门的工会工作，还是，做行政工作啊？ 

 

权益部吴部长：您到底想要了解什么情况？您现在说起来很那个，是不是？反正我

就，简单的说我熟悉工会工作。 

 

CLB:没有，不要误会，只是好奇。因为关于工会，参与劳资，谈判纠纷。特别是在一

五年十一月以后，习总书记亲自推动工会改革。三年了，这个工会改革的进度啊，在

劳资关系中发生的作用啊，这是我比较好奇的一件事，比较想了解的。所以才想了解

一下，昌盛电气突然宣布停产…… 

 

权益部吴部长：你的这个心情，我觉得我可能可以理解；但是你打电话过来，然后这

样的形式，有些事情，电话里面是不可能讲得很清楚很到位的。然后，由于不可能讲

得很清楚很到位，我讲话肯定会比较谨慎。因为有可能你会误会我的意思，我会误会

你的意思，对不对？ 

 

CLB:完全明白。 

 

权益部吴部长：正常的如果说要想详细地了解情况，最好是能够当面的交流，或者说

有书面的交流。或者说，体制内的话，有介绍信，或者其他方面的。电话的话，肯定

是这样，我觉得我已经尽我所能，尽量地回答了你的问题。 

 

CLB:当然，明白明白，以后有机会来淮安，当面请教。好吧？谢谢了。 

 

权益部吴部长：可以可以，没问题。 

 

CLB:再见，再见。 


